

Qui organisera les expositions à l'avenir?

Rapport annuel 2022 du président de Lapins de race Suisse.

TEXTE : PETER ISELI, TRADUCTION : MICHEL GRUAZ

« Celui qui ne veut rien changer perdra aussi ce qu'il veut préserver. »

Gustav Heinemann

Les changements sont douloureux, surtout parce que nous perdons des choses qui ont été pratiquées pendant des années. Pour obtenir quelque chose de nouveau, nous devons dire adieu à certaines méthodes du passé. Finalement, j'ai aussi dû abandonner mon vieil ordinateur pour pouvoir suivre la technologie la plus récente.

Qui organisera les expositions à l'avenir? Où trouverons-nous encore des locaux adéquats pour exposer les lapins? En ce qui concerne l'administration des expositions, nous sommes très en retard sur les possibilités les plus récentes. Pourquoi avons-nous tant de mal à utiliser les nouvelles technologies? Nous devons répondre à ces questions pour notre avenir.

Malheureusement, la pression en matière de protection des animaux ne faiblit pas. Nous devons sans cesse nous battre et relever de nouveaux défis. Les personnes des offices vétérinaires cantonaux et de l'OSAV, qui ont perdu le contact avec la nature, ne nous facilitent pas la tâche.

Nous voulons vivre et profiter de notre beau hobby qu'est l'élevage de lapins de race. Si nous voulons continuer à le faire à l'avenir, nous devons prendre l'air du temps au sérieux et changer. Avec les changements, nous avons des chances de gagner quelque chose de nouveau.

Hommage aux personnes décédées

Cette année encore, quelques collègues éleveurs nous ont quittés pour toujours. Je citerai à titre de représentants les deux membres d'honneur Theo Suter et Ernst Schär. Je souhaite à leurs proches beaucoup de force et de confiance.

« Tout comme une feuille tombe de l'arbre, un homme quitte ce monde. Mais les petits oiseaux continuent de chanter. »

Exposition suisse de lapins mâles 2022 à Thoune

Le jour exact de l'ouverture, toutes les mesures corona ont été levées. L'immense soulagement se lisait directement sur le visage des exposants et des visiteurs. L'exposition s'est déroulée avec une grande satisfaction et un engagement sans précédent. L'ouverture digne et la soirée des éleveurs réussie resteront longtemps dans les mémoires.

Je remercie le président du comité d'organisation, Hansueli Wenger, et tout le comité d'organisation pour leur très bon travail. Je tiens à remercier tout particulièrement toutes les personnes qui ont apporté leur aide.

Conférence des présidents et des préposés (CPP)

Klaus Blättler, Urban Hamann et Mirko Solari ont été réélus à la CT.

Le règlement d'exposition a été complété par la puce électronique en tant qu'identification. Quelques adaptations sont prévues pour le règlement d'indemnisation. C'est la suppression de la table de référence des races et variétés qui a suscité le plus d'interventions. Tous les détails sont à lire dans le procès-verbal.

Assemblée des délégués à Courtételle (JU)

L'assemblée des délégués a fait l'objet de suffisamment d'informations et de nombreux éléments peuvent être consultés dans le procès-verbal. Mais le fait que l'assemblée des délégués se soit déroulée sans qu'une seule personne ne prenne la parole est certainement unique. Je ne peux, ni ne dois, juger si c'est une bonne chose que personne ne prenne la parole. Un nouveau membre

*Eine schöne Dekoration wertet Kleintierausstellungen auf.
Une belle décoration valorise les expositions de petits animaux.*



du comité a été élu en la personne de René Spicher. La puce électronique comme identification supplémentaire a été approuvée. La table de référence des races et variétés a été supprimée à une courte majorité. Monika et Hansueli Wenger ont été nommés membres d'honneur. Encore une fois, toutes nos félicitations.

Activité du comité

Les affaires courantes ont été discutées, préparées et soumises au vote du comité au cours de six réunions. De nombreuses clarifications et tâches ont été effectuées de manière bilatérale, selon la devise « rapidement et sans complications ». L'activité du comité directeur signifie aussi anticiper. Nous devons encore mieux mettre en œuvre ce défi. Nous devons par exemple clarifier la manière dont nous pourrions organiser des expositions à l'avenir et les gérer sur le plan administratif. Nous devons adapter les simplifications et les possibilités techniques à notre époque.

Finances

Malheureusement, on parle beaucoup trop de finances dans notre association. Est-ce parce que nous avons une belle somme d'argent de côté ? Nous devons utiliser notre argent à bon escient afin de faire progresser le hobby de l'élevage de lapins de race en ces temps difficiles. Le comité est appelé à prendre en compte de nouvelles impulsions et à encourager les membres. Le fait que chaque membre doit être prêt à participer à ces frais est une évidence pour la plupart des éleveurs de lapins de race engagés.

Commission technique (CT)

Le président de la commission technique, Stefan Röthlisberger, a résumé les activités dans son rapport annuel. Le rapport peut être consulté sur le site Internet.

Couture sur peaux Suisse

Couture sur peaux Suisse a participé avec un stand et une évaluation de produits à l'exposition de lapins mâles à Thoun. La suite de la collaboration avec Couture sur peaux Suisse n'est pas encore claire. Selon notre comité, une autonomie en tant qu'association spécialisée serait dans l'air du temps.

Santé animale/prescriptions

En Suisse, 34 cas de VHK ont été recensés. Malheureusement, la recommandation de vacciner les lapins en août ou en septembre n'a été que peu suivie. Deux éleveurs l'ont appris à leurs dépens. Les recommandations des nouvelles informations techniques ont été appliquées lors des expositions.



Die Bewertung von Rassekaninchen ist ein wichtiger Bestandteil unseres Hobbys. L'appréciation des lapins de race est une composante importante de notre hobby.

Encadrement des membres et formation continue

Bien plus de 100 personnes ont suivi le cours sur la puce électronique. Grâce à nos efforts importants, l'OSAV a donné son accord pour pucer les lapins nous-mêmes. Un nouveau cours pour la formation des experts a été lancé. Un cours de préposés a été achevé. De plus, des cours pour éleveurs ont été organisés. Le cours de détenteur nous permet toujours de recruter de nouveaux membres. Il est dommage que dans certaines régions de Suisse, cette activité soit négligée.

Petits animaux Magazine

Les éleveurs ont pu apprendre beaucoup de choses sur l'élevage de lapins de race dans douze éditions passionnantes. Les captivants articles sur les sociétés et les clubs sont lus avec plaisir. En ligne comme dans la version imprimée, nous pouvons apprendre beaucoup de choses sur le calendrier des expositions et des manifestations. Les nombreux articles sur l'exposition de lapins mâles à Thoun étaient intéressants. Tous les éleveurs de lapins sont-ils abonnés à ce magazine ?

Fédération européenne EE et visites de pays

Aucune exposition n'a pu être visitée en raison du coronavirus. L'année dernière, la réunion de l'EE s'est déroulée sans participation suisse. Si un certain discernement dans l'optique de prix de réunion raisonnables n'est pas respecté, il faut faire preuve de bon sens et agir en conséquence.

Perspectives

Les structures au sein des fédérations, des clubs et des sociétés vont s'adapter à la nouvelle situation. Il nous incombe toujours d'observer attentivement ces changements et de mettre en œuvre notre part de la nouvelle organisation. Il faut être prêts à remettre en question les tâches et à trouver des solutions moins coûteuses. Ce faisant, nous devons veiller à ne pas supprimer de manière irréfléchie des solutions élaborées avec difficulté, mais à mener des discussions constructives sans toujours mettre l'argent au premier plan.

Remerciements

Pour élever activement des lapins de race, il faut du temps et de la persévérance. Un grand merci aux éleveuses et éleveurs actifs et engagés. Un grand respect est dû à tous les fonctionnaires actifs pour leur précieux soutien à l'élevage de lapins de race. Je remercie tous les collaborateurs du secrétariat et de la boutique pour leurs prestations accomplies avec diligence. Je remercie le président de Petits animaux Suisse pour sa patience et sa droiture afin de maîtriser les éternels « je sais tout ». Je remercie nos experts pour leur évaluation des animaux et leur soutien en matière de formation continue. Un grand merci à ma collègue du comité et à mes collègues qui, lors de réunions engagées, créent ce qu'il y a de mieux pour l'élevage de lapins de race.